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根据此前报道，沈阳在今年10月25日进入供
热系统热态试运行阶段，对供热系统进行调节，确
保11月1日零时正常供热。冷态试运行意味着全
市各供热区域内的主次管网均注满冷水，带压运
行；热态试运行中，管道中则充满热水，需要注意
的是，热态试运行是一个渐进的过程，温度会稳步
升高，突然升温太高可能会导致管道气塞，气塞是
造成供热初期暖气不热的最常见因素。

10月27日，本报记者先后走访沈阳祝家供热
有限公司和沈阳黎明房产实业有限公司。两家供
热企业供热工作均在有序进行，智慧大屏上实时显
示着不同换热站的相关参数，工作人员正在对数据
进行查验；换热站各种设备也在良好的状态中正常
运转。

昨日上午，记者首先来到位于文萃路的沈阳祝
家供热有限公司热源厂，从智能监控系统中回传的
数据可以看到，锅炉正在稳步起温，部分区域的供水
温度达到50摄氏度和回水温度已经达到30摄氏度，
等到11月1日，供回水温度还将进一步提升。沈阳
祝家供热有限公司总经理白明强补充，“现在，所有
改造、维修以及供热前期准备工作都已经完成了。
针对即将到来的气温下降，我们也将根据气温调整
供热参数，确保热用户室温达到18摄氏度”。随后，
记者来到了大文萃换热站，站内仪器显示供回水温
度分别是28.7℃和26.7℃，换热站内所有仪器都在
正常运行状态，备用设备也状态完好、随时待命。

在沈阳黎明房产实业有限公司调度平台上的
智慧大屏上，有一个板块可以清晰地显示随气温变
化的预计负荷和实际负荷，以确保在不同天气中，
采用不同的供热负荷，来保证热用户室温达标。沈
阳黎明房产实业有限公司总工程师冯德勇介绍，本
年度，该公司实际供热面积489万平方米，主要位于
大东区东部，居民热用户约3.8万户，该公司在控制
系统将用户达标室温拟定为20℃。据介绍，该公司
目前已经实现沈海热电厂、东胜里热源厂、二零四
热源厂供热区域“三网合一”的供热模式，即优先以
热电联产的电厂供热为主，以公司东胜里热源厂应
急保障和补充为辅的供热模式，供热管网互联互
通，供热负荷能够满足900万平方米的供热需求。

在本届杭州亚残运会上，辽宁运动
员钱王伟已斩获三金，并多次打破亚残
运会纪录。

10月27日，记者从辽宁省残联了解
到，钱王伟今年29岁，本次参加杭州亚残
运会，是她首次出征亚残运会。她参赛的
三个项目，均获得冠军。10月23日，钱王
伟连破亚残运会纪录，获得女子个人
C1-3 3000米场地自行车追逐赛冠军，
这是辽宁运动员在杭州第4届亚残运会
上获得的首枚金牌。在该项目预赛上，钱
王伟打破亚残运会纪录，夺得预赛第一；
在决赛中，她骑出了4分17秒535的好成
绩，再次打破亚残运会纪录，斩获金牌。

10月24日，钱王伟在个人优势项目
——场地自行车女子个人C1-3 500米
计时赛中继续发挥出色，以41秒875的
好成绩，再次获得冠军，拿下个人在本届
比赛中的第二金。并再次打破亚残运会
的历史纪录。

在10月26日进行的女子公路自行
车 C1-3 个人计时赛上，钱王伟继续夺
冠，收获个人在本届亚残运会比赛中的
第三金。 辽沈晚报记者 朱柏玲

沈阳供热启炉工作今日基本完成 具备正式运行条件

走访供热企业 供回水温度稳步升高

10月27日，沈阳市大东区中海·汇德里小区换热站，供热系统已经启动。辽沈晚报记者 曲直 摄

沈阳市供热专家、沈阳黎明房产实业有限
公司总工程师冯德勇介绍，室内温度的变化取
决于建筑物向外部环境散热与室内供暖设施
正常运行之间的动态平衡。“沈阳地区房屋内
供暖设施多少都是按照室外温度零下16.9℃，
供热后室内温度18℃来进行设计的”，冯德勇
补充，极寒天气时需要供热企业大幅提升供热
参数，同时还要考虑老旧的供热系统能否承担
增加后的流量和压力变化，既要保证充足供
热，也要保障供热安全问题。

此外，集中供热系统通常配备气候补偿系
统，可提前感知气温变化趋势，预判供热变化
量，并实时调整供热系统的供应量。根据此前
报道，在极寒天气时，沈阳市房产局会要求各
供热企业及时调整供热参数，快速响应并处理
供热诉求。热源厂每天也会根据天气预报来
提前预测未来几天的供热负荷情况，如果降
温，热源厂会提前加大供热锅炉的负荷，增加
热量输送，调整供回水温度。如果供应热量不
充足，用户就会出现白天暖、夜间冷的现象。

但在排除供热管网和换热站故障的情况
下，热用户室内供热设施和门窗保温条件差，也
可能导致即使供热企业已经提高了供热参数，
但室内温度仍无法达到预期水平。诸如把顶、
把山或外墙保温质量较差的房屋；用户在装修
过程中改变了暖气设计，导致水力失衡；或者由
于管道生锈、杂质堵塞导致采暖系统内径变窄
散热效果变差等因素。在极寒天气条件下，这
些因素所产生的影响可能就会变得十分明显。

在这种情况下，还是需要再次检查门窗是
否密封严，有必要的重新更换一下窗户的密封
胶条；查看供回水温度，并检查室内取暖设施被
遮挡覆盖、是否存在地暖环数少、散热器片数偏
少等问题。建议直接拨打所在区域供热企业的
客服电话，进行报修。 辽沈晚报记者 张阿春

今 年 ，沈 阳 全 市
91 个锅炉房执行错峰
启炉，10 月 28 日启炉
工作基本完成，具备正
式运行条件。 10 月
27 日上午，本报记
者走访两家供热企
业及其辖区内的换
热站，供回水温度正
在稳步升高，供热系
统运行良好。

【供热一点通】

极寒天气 供热企业如何应对？

辽宁运动员钱王伟
亚残运会斩获3金

辽宁将筹备、举办2028年第十五届
全国冬季运动会。作为本届全冬会冰上
运动场馆所在地——沈阳王家湾板块将
建设“冰上中心场馆群”，包括速度滑冰
馆、冰上综合馆和冰壶馆等。“冰上中心
场馆群”建成后，可承办冬运会冰上项目
比赛及开幕式、闭幕式。目前，王家湾板
块建设正热火朝天的进行中。

据悉，王家湾板块正大力推进场馆和
基础设施建设，狠抓包括市政基础设施的
综合管廊、雨污分流、道路工程等已开工项
目工程进度和施工安全及质量。各相关单
位严谨推进设计、概算、施工图等工作。现
场施工单位中铁电气化局、中铁二局等现
场施工单位正在紧锣密鼓地组织施工。

道路及排水工程方面计划到年底完
成祝科东一街、杨官街、新南堤路，初步
形成路网。管廊工程明年将大面积开
建，计划明年年底完成80%。场馆计划明
年3-5月开工。 辽沈晚报记者 胡婷婷

2028全冬会来了
沈阳王家湾板块将
建设“冰上中心场馆群”

10月27日，沈阳黎明供热公司的工作人
员在智慧平台上监控供热系统启动情况。

辽沈晚报记者 曲直 摄

钱王伟在自行车女子C1-3个人计
时赛比赛中。 辽宁省残联供图

10月25日，一场生命接力正在中国医科大
学附属盛京医院紧张又从容不迫地展开。

上午9时，在造血干细胞采集室，伴随分离
机“嗡嗡”地有序运转，血液从小杨的身体里缓
缓流出，通过分离机循环不断地提取干细胞。

由于患者体重较大，小杨历时两天的采集，
才完成了造血干细胞捐献，成为辽宁省第 310
例造血干细胞捐献者。随后，承载着小杨 371
毫升造血干细胞混悬液的保温箱疾驰离开。远
方，一位血液疾病患者正等待着这份“生命火
种”延续生命。

小杨是一名“90”后，也是一位残疾人。他
的捐献初衷源于他对凡人善举的感悟。

他出生时因母亲难产造成肢体残疾，父母
带他四处奔波求医无果。家人坚持为他治病时
的焦灼和期待、治病路上来自亲朋好友的关怀，
以及医院里那些身残志坚的残疾人给予的无形
力量，让他对病痛有了更深刻的理解和共情，对
人与人之间的真情也有了更丰富的感悟。

“从我上学开始到大学毕业，身边的老师、
同学都给予了我热心的帮助和无微不至的照
顾，他们让我感到被帮助的温暖。”小杨笑着

说。2015 年大学毕业后他来到了阜新市新邱
区残疾人联合会工作。2016年，他参加了单位
组织的献血活动。“红十字会的工作人员介绍，
捐献造血干细胞能挽救别人生命，我便在献血
的同时留了一份血样加入中华骨髓库。”

今年8月28日，他正在为一位残疾人办理
残疾人证件时，接到市红十字会工作人员的电
话，说他与一位白血病患者初配成功，他毫不犹
豫地同意了。接到高分辨通知单后，小杨有点
激动：“能给血液病患者带来生命的希望很有意
义，只要能匹配得上，只要身体允许，我都想救
他。”

造血干细胞移植是目前国际公认的治疗白
血病、再生障碍性贫血、重症免疫缺陷症等恶性
疾病的重要方法和有效措施。

为了本次捐献，小杨积极调理身体，由于准
备充分，一次体检就通过了。家人对小杨捐献
造血干细胞也是非常支持和鼓励的。

小杨在给患者的信中写下：“能和你相遇是
我的幸运，让我的人生经历又多了一段美好的
回忆……祝你早日康复，健康幸福一生”。

因为有爱，所以无碍，奉献救人，无损健
康。这种爱心善举和博爱无私的奉献精神，值
得每个人学习和尊敬。希望更多人加入无偿献
血和造血干细胞捐献队伍中来，为更多患者带
去生命的希望。

辽沈晚报记者 胡婷婷

我省首例残疾人实现造血干细胞捐献

小杨历时两天的采集，才完成了造血干细
胞捐献，成为辽宁省第310例造血干细胞捐献
者。 志愿者供图


